

Discours de son Excellence Monsieur ALI MOHAMED SOILIH
Ministre d'Etat, Ministre des Affaires Sociales, Solidarité,
Décentralisation,
Postes, Télécommunications et Transports Internationaux

De

L' Union des Comores

Bismillah – Rahamani - Rahim ,

Monsieur le Président,

Excellences Messieurs les Ministres et Chers Collègues,

Mesdames, Messieurs,

Permettez moi, Monsieur le Président, à l'instar des précédents orateurs, de vous remercier pour votre brillante élection à la tête de cette conférence, et de remercier le Gouvernement et le Peuple marocain pour l'organisation et l'accueil chaleureux qu'ils ont montré à nous tous.

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs,

Vous aurez remarqué, certes, que, de Minnéapolis en 1998 à Marrakech aujourd' hui, mon pays a changé de dénomination : de République Fédérale Islamique, les Îles de la lune s'appellent désormais Union des Comores et qu'il me soit permis de remercier toute la communauté internationale pour l'appui considérable qu' elle a apporté à la résolution de la crise séparatiste et institutionnelle qu'a connue les Comores ;

Malgré cette crise, la jeune République des Comores a connu des avancées considérables dans le domaine des Télécommunications ces dernières années :

- Une croissance globale soutenue d'au moins 15% par ans depuis 1999 ;**
- Un doublement du parc des lignes ;**
- Le raccordement de toutes les localités du pays, urbaines et rurales au réseau.**
- La numérisation à 100% des réseaux de commutation, transmission et Internet.**

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs,

Certes des efforts ont été accomplis, mais beaucoup reste à faire, notamment les réformes institutionnelles du secteur et la mise en place du premier réseau cellulaire aux Comores : Pour ce dernier point, je voudrais exprimer ici, nos vifs remerciements à l'endroit de la Jamahiria Arabe Libyenne dont l'engagement dans le cadre d'une coopération bilatérale entre secteur public et privé aura permis de faire aboutir ce projet.

Ce partenariat entre entités publiques et privées et entre pays développés et pays en voie de développement est d'ailleurs , à notre avis, l'un des moyens qui permettrait de réduire la fracture numérique, et nous estimons qu'un des rôles de notre Organisation Internationale est de tout mettre en œuvre pour inciter et favoriser de tels partenariats afin d'accélérer le développement et la

modernisation des services des Télécommunications dont dépend le développement socio économique, surtout pour des Etats insulaires comme l'Union des Comores .

Monsieur le Président, Mesdames, Messieurs,

Nous concevons et convenons tous que notre conférence aura à prendre des décisions très importantes concernant le fonctionnement de l'Union, mais le souhait des Comores est que l'UIT conserve jalousement son caractère essentiel d'organisation intergouvernemental, comme toutes celles découlant du système des Nations Unis .

Pour terminer mes propos, je vous formule, au nom de ma délégation, à vous et à la conférence mes meilleurs vœux de réussite et exprimons encore une fois nos remerciements au peuple frère Marocain, qui a toujours su bien accueillir tous les Comoriens dont en premier lieu l'actuel Président de l'Union des Comores, son Excellence Monsieur AZALI Assoumani, lors de sa formation supérieure dans ce beau pays.

C'est en son nom que j exprime notre gratitude et notre reconnaissance à Sa Majesté, le Roi MOHAMED VI.

Je vous remercie.

ALI MOHAMED SOILIH

Ministre d'Etat